BOLLT

de ciencias económicas y sociales

UNIVERSIDAD CENTROAMERICANA "JOSE

Biblioteca Florentino Idoate

AÑO 1

San Salvador, Junio de 1978.



NUMERO 2

¿DONDE ESTA EL PISTO DEL CAFE?

 continuación presentamos cifras del valor de la producción de café para indicar la magnitud de tales ingresos.

VALOR DE LA PRODUCCION DE CAFE A PRECIOS CORMENTES (Miles de colones)

| Año | Producción | Crecimiento Anual |
|------|------------|----------------------|
| 1974 | 423.092 | 18 o/o |
| 1975 | 335.873 | −21 o/o |
| 1976 | 705.645 | 110 o/o |
| 1977 | 1.150.007 | 63 0/0 |

Fuente: Revista Mensual del Banco Central de Reserva, febrero 1978.

CONOZCAMOS NUESTRA REALIDAD ECONOMICA

Tal como lo expusiéramos en nuestra nota de presentación de este Boletín, la tarea principal consistirá en divulgar puntos de vista, planteamientos o comentarios, que sirvan como aportes para un mejor entendimiento de la sociedad en que vivimos.

Con respecto a lo anterior, tenemos que partir del reconocimiento de que en nuestro país, el tratamiento de los asuntos económicos que se divulgan por los distintos medios de comunicación, dista mucho de ser un enjuiciamiento crítico. El dar a conocer de estas informaciones significa que se describe y se da noticia al público sobre algunas cuestiones económicas, expresando (no siempre) acuerdo o desacuerdo con tales situaciones. Excluirámos de esta apreciación algunos artículos, principalmente los que versan sobre economía internacional.

De tal manera que la realidad económica que tenemos enfrente, no aparece muy clara a nuestros ojos, sino que se nos presenta muy levemente, y además bajo una nebulosa de slogans y soluciones muy simples que nos impiden conocer, es decir, comprender inteligentemente, qué es lo que está pasando en El Salvador. Por este camino podríamos vernos tentados a creer que "El Salvador va hacia arriba", que El Salvador progresa si el salvadoreño "echa riata" (y hay plata), y mejor si "lucha, estudia, trabaja, produce", etc., etc.

Por el contrario, si se tiene alguna impresión de que no todo anda bien, entonces se dice que la culpa es de "los malos hijos de la Patria", que se debe acabar con la intromisión del Estado "socializante" en lo económico porque de esa manera se frena la iniciativa privada en la cual descansanlas "fuerzas vivas de la nación" y acto seguido se procede a dar algunas recetas diciendo que este país no tiene salida a menos que se realice una intensa campaña de Control Natal, o bien, que ante tanta incapacidad la única salida es hacer ya la Revolución.

Nosotros pensamos que la sociedad salvadoreña se desenvuelve llevando consigo una serie de contradicciones; no es una sociedad armoniosa y tampoco es ajena al avance de toda la Humanidad. Consideramos una obligación ineludible exponer de manera organizada la realidad económica del país para facilitar su entendimiento y para poder trabajar por su superación.

Poner en evidencia el desarrollo histórico de El Salvador, la estructura económica que ese proceso ha ido conformando, sus características, el porqué de ese proceso y sus tendencias, constituye nuestra tarea. A nuestro juicio lo más importante es conocer las posibilidades que tiene el país, por lo cual reiteramos nuestra invitación para discutir sobre estos aspectos.

Existen múltiples estudios sobre la incidencia de los ingresos por agroexportación sobre la economía nacio nal, en los que se demuestra que una variación de aquéllos tiene un efecto casi inmediato sobre variables, como: saldos de la balanza de pagos, gastos de inversión, consumo de manufacto ras, nivel de las importaciones, etc. Todas ellas indicativas del hecho que al haber mayores ingresos monetario: estos se expanden al interior de la ecc nomía y producen incrementos corres pondientes en esas variables. Estudio econométricos han mostrado altas ta sas de correlación entre esos ingresos las variables mencionadas*.

En este auge cafetero, sin embar go, no parece haberse producido ess fenómeno, lo cual vendría a significa que los ingresos extraordinarios por la venta del grano no han circulado al interior de la economía nacional o hau circulado de manera diferente a como lo venían haciendo antes.

Si examinamos el movimiento de ciertas variables claves indicativas de los gastos en bienes intermedios y maquinaria para tener idea de la dinámica de la inversión en estos años nos damos cuenta que su crecimiento no he tenido la misma tendencia que la de los ingresos del café, ni mucho menos ha sido en las mismas proporciones.

Pasa a la Página 11

EN ESTE NUMERO

| ¿Dónde está el pisto del Café? | 9 |
|--|------------|
| Conozcamos nuestra realidad e | conómica9 |
| Mano de obra, ocupación e Internacionalización del capital | 10 |
| Celebran Mesa Redonda sobre Seguridad Nacional | 11 |
| El nuevo orden económico inte ¿Una alternativa para el tercer r | |
| Se discuten en la UCA avances de Investigación | 13 |
| Reorientación de la política mo | netaria 14 |
| | |